

LE CARMEL

Des victimes ! Il nous faut des victimes de choix pour retenir le bras de Dieu et parer ses coups.

A Sodome, dix justes auraient suffi à désarmer les colères du Ciel : avec dix justes, Sodome n'ût point péri.

Quand le Seigneur, dans un jour de miséricorde, veut faire grâce à son peuple, il jette un regard sur le monde et il redit la parole jadis adressée à la Bienheureuse Marguerite Marie : Je cherche ces vicimes pour mon divin Cœur. Alors ses yeux s'arrêtent de préférence sur ces pieuses solitudes du Carmel, où des âmes prient au nom de ceux qui ne prient pas, où des vierges s'immolent à la place de ceux qui ne savent que jouir et n'ont pas le courage de faire pénitence. Il faudrait avoir tari tout le vieux sang chrétien dans nos veines pour méconnaître l'utilité publique de cette prière, la nécessité sociale de cette expiation.

Seule entre toutes les villes de la Nouvelle-France, la Cité de Ville-Marie a le privilège de posséder en ses murs, depuis 1875, un monastère du Carmel. Il y va de notre honneur comme de nos meilleurs intérêts d'assurer l'avenir de cette fondation, de garder parmi nous ces filles de Thérèse, victimes vivantes et toujours mourantes pour le salut des pécheurs, qui, par d'héroïques austérités, conjurent les divines vengeances et écartent de nos têtes les fléaux du Ciel.

Après un séjour de plusieurs années à Hochelaga, il a bien fallu reconnaître qu'un emplacement plus salubre et plus spacieux était indispensable à la santé de ces religieuses, qui, confinées dans une enceinte trop étroite, finiraient par succomber faute d'air et d'exercice. Avec l'autorisation et la bénédiction de Sa Grandeur Monseigneur l'Archevêque de Montréal un vaste terrain situé entre les rues Amherst, Boyer, Rachel et Marie-Anne a été acquis. Mais ce terrain il reste à le payer et à bâtir là une chapelle et un monastère.

Ce sera l'œuvre de Montréal, l'œuvre du Canada catholique, notre œuvre à nous tous, qui souhaitons bénéficier des trésors du Carmel et désirons y faire participer nos familles. Entre le Carmel et ses bienfaiteurs, ici comme partout, va s'établir un courant de charité : d'une part notre amô-